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FECHA: ENERO 20  DE 2015 
 

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS 

 “Acribillados” 

 
“Saldrán pluris de lista hecha por CEN: PRI” 

 “Habrá comicios seguros en todo el país: Osorio” 

 “Balacera atrás del penal; dos muertes” 

 
“Dan 319 mdp para seguridad” 

 
“Para estados en convocatorias, ¡Mayor equidad!” 

 
“Investiga Procuraduría asesinato de dos personas atrás del CERESO” 

 
“GASTA MÁS EN EVENTOS QUE EN AYUDA SOCIAL” 

 
“Llama Congreso a resolver conflictos” 

 
“Vive México desplome en producción de crudo” 

 
“Funciona balconeo: recaudan 24mmdp” 

 “Los restos hallados en Cocula no pudieron identificarse en Innsbruck” 

 
“Aplicará Pemex megarrecorte en sus gastos” 

I N S T I T U C I O N A L 
Vía Libre-IEEH trabaja en Manual de Organización: La Junta Estatal Ejecutiva perteneciente al Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) analiza dos grandes temas que permitirán consolidar el trabajo realizado en 2014 en 

materia administrativa, así como en la publicación completa y transversal del Análisis Estadístico de las Elecciones de 2013 
en Hidalgo. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEEH, informó que los temas que están sobre la 

mesa de la Junta para una posible aprobación son: el Manual de Organización de toda el área administrativa de este 
mismo organismo electoral, así como publicar a detalle toda la información concerniente a las elecciones 2013. Respecto 

al objetivo del manual, explicó que es una labor importante y necesaria para la vida interna del IEEH, pues con esta 
acción se sentarán las bases para dar orden y metodología a cada uno de los quehaceres que realizan las cerca de 10 

áreas que actualmente conforman este órgano electoral. “Este documento servirá para tener una mayor coordinación 

entre las áreas, no es que estuvieran desvinculadas o trabajaran de manera aislada; pero dadas las grandes reformas, 
hoy se deben integrar las áreas y debemos estar preparados para los trabajos que se avecinan en 2016” subrayó el 

consejero presidente. El manual vendrá a ser un eje articulador donde se plasme metodológicamente cuáles son los pasos, 
qué instancias revisan y ejecutan, quién hace cada procedimiento, mismo documento que podrá estar al alcance de la 

ciudadanía para su conocimiento. En cuanto al tema de la publicación del estudio estadístico, Pfeiffer Islas explicó que 

la idea es traducir esta estadística para que pueda ser consultado fácilmente por la población, misma que podrá saber no 
solo cuántos votaron, sino cuántos hombres y mujeres fueron funcionarios de casilla, candidaturas y en qué regiones. Así 

como conocer la estructura distrital, número y género de candidatos representantes acreditados, entre otros aspectos 
importantes para la realización y buen término de unas elecciones locales, documento que sería ubicado estratégicamente 

en las bibliotecas hidalguenses y en órganos electorales. Cabe mencionar que tanto el manual, que fue coordinado por el 
área de Administración y Servicio Profesional Electoral, como la publicación del estudio estadístico detallado realizado por 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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la Coordinación Ejecutiva de Organización Electoral, ya tienen un avance considerable que está bajo análisis para su 

dictamen. (Nelly Téllez, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Candidatura de Sinuhé, ni confirmada ni descartada: El diputado local del Partido Nueva Alianza, Víctor 
Trejo Carpio, afirmó que una hipotética candidatura del dirigente de la Sección 15 del SNTE a diputado federal, Francisco 

Sinhué Ramírez, no es una decisión que dependa de la dirigencia estatal de este instituto político. Cuestionado sobre esta 
posibilidad, el legislador expuso: “No lo sé, ése es un asunto tiene que ver la dirigencia nacional, lo he escuchado en 

medios, pero nada al interior del partido”. Ante la insistencia sobre si el propio dirigente sindical no ha externado esta 

aspiración entre el comité estatal de Nueva Alianza; dijo que “todo mundo pudiera tener esa intención, pero no le compete 
de manera personal ni a él ni a nosotros, es un asunto más de la dirigencia nacional”. Respecto a alguna aspiración 

personal, afirmó: “Soy diputado en la Legislatura local, nuestro interés es terminarla”. También descartó algún ofrecimiento 
de integrarse a algún cargo público estatal, “no hemos tenido ningún ofrecimiento de esa naturaleza”. En cuanto al 

conflicto laboral que enfrenta el Panal con trabajadores despedidos por la nueva dirigencia, confió que el comité estatal 
del partido irá solventando este proceso. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Pluris del PRI saldrán de una lista hecha por las dirigencias: Crespo: Los candidatos por la vía de la 

representación proporcional, mejor conocidos como plurinominales, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Hidalgo, saldrán de una lista que elabore la dirigencia estatal y nacional. Esto, se llevará a cabo en una tercera fase, tras 

la validación de los registros de los precandidatos de los distritos de Ixmiquilpan y Huejutla, por el método de postulación 

de candidatos. Es decir, la próxima semana. Así lo informó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI en el estado, quien 
dijo que esta faena la realizarán con seriedad y responsabilidad. “Se va a trabajar conjuntamente con la dirigencia nacional 

y esperamos sacar a los mejores cuadros”. Por el momento, dijo Crespo Arroyo, el partido está concentrado en recibir el 
próximo jueves 22 de enero los registros de los precandidatos a diputados federales por los distritos de Ixmiquilpan y 

Huejutla en la sede del Comité Directivo Estatal (CDE). Después de este esta fase, cada uno de los precandidatos a 
diputados federales por mayoría relativa podrá realizar campañas del 27 de enero al 17 de febrero para convencer, en el 

caso de los precandidatos de Actopan, Tula de Allende, Pachuca y Tepeapulco, a los priístas que participarán en la 

Convención Distrital de Delegados el próximo 18 de febrero. Respecto a los otros dos distritos –Ixmiquilpan y Huejutla– 
se nombrará a la Comisión Nacional para la Postulación de Candidatos en cada una de las cinco circunscripciones 

electorales plurinominales que hay en el país, correspondiéndole a Hidalgo la quinta. Dicho órgano, que estará encabezado 
por una mesa directiva, atenderá y desahogará el trámite de expedientes provenientes de dicha circunscripción, en donde 

también se encuentran Colima, el Estado de México y Michoacán. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Faltan tres días para que PAN cierre registros: La Comisión Auxiliar de Selección de Candidatos del Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN confirmó que restan tres días para que se registren quienes aspiran a ser parte del proceso de 

designación de alguna de las siete candidaturas a diputado federal. De acuerdo con la cédula firmada por el secretario 
general del PAN, Fernando Álvarez Monje, se expidió la invitación para que tanto militantes como simpatizantes de este 

partido puedan hacer públicas sus intenciones de participar en la selección interna de candidatos. En el caso de Hidalgo, 

además de Guerrero, Querétaro y San Luis Potosí, el periodo de registro de los interesados se estableció del 13 al 23 de 
enero. De acuerdo con la invitación, el registro de los interesados podrá realizarse por internet mediante formatos ya 

emitidos. Tras el registro se llevará a cabo el periodo de entrevistas del 2 al 16 de febrero. La Comisión Auxiliar de 
Selección de Candidatos será la responsable de apoyar a la Comisión Permanente realizando el registro de aspirantes y 

las entrevistas. Finalmente, el blanquiazul informó que la comisión tomará en cuenta, entre otros factores, el liderazgo 

social, la preparación profesional o académica, la aptitud para el cargo y trayectoria en anteriores cargos públicos o 
privados de los aspirantes. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Eligen a delegados del tricolor en distrito VI: En cumplimiento a la convocatoria expedida el 15 de enero 

pasado por el Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos, en Hidalgo se llevó a cabo la asamblea 
electoral territorial para la elección de delegados del distrito electoral federal VI de Hidalgo, con cabecera en Pachuca, y 

que también comprende Mineral de la Reforma. La Secretaría de Organización del Comité Directivo Estatal del tricolor, en 
coordinación con el órgano auxiliar, designó la conformación de la mesa directiva, la cual quedó integrada por César 

Jiménez Ortiz, como presidente; Cristina Cortés Montaño, que se desempeñará como secretaria; mientras que Vanesa 
Maldonado Quezada fue designada como escrutadora. Jiménez Ortiz, presidente de la mesa directiva, informó que la 

Comisión Nacional de Procesos Internos precisó que el número de delegados de la estructura territorial correspondiente 

al distrito VI, que acudirá a la Convención Distrital, es de 762. En la elección se respetaron los principios de paridad de 
género e inclusión de 30% de jóvenes de hasta 35 años de edad. Los delegados que resulten seleccionados en la asamblea 

electoral territorial asistirán a la convención que se realizará el próximo 18 de febrero. (Redacción, página 05) 
Milenio-Eligen a delegados del PRI en el Distrito VI: (Redacción, página 13) 
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Crónica-Eligen delegados del Distrito VI: (Alberto Quintana, página 22) 

El Independiente-Eligen delegados del PRI para el distrito VI de Pachuca: (Redacción, página 04) 

Capital-PRI ELIGE a sus delegados del distrito de Pachuca: (Yina Bautista, página 06) 
Síntesis-Elige PRI a delegados: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Fueron ya electos los Delegados del Distrito VI: (Redacción, página O4) 

Crónica-Escenarios deben abonar a la unidad en el PRI: Pontigo: Prevalece la unidad al interior del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), al instituto político lo caracteriza que sus asuntos se determinan mediante el diálogo y 

acuerdos, afirmó el secretario general del organismo, Juan de Dios Pontigo. “El PRI no tiene dueños, le pertenece a todos 
los sectores que lo integran, por tanto se trabaja con puertas abiertas y esto genera participación de las diferentes 

expresiones, se privilegia un proyecto de partido y los candidatos se definen con esta base partidista”. Explicó que aún 
falta registrarse los precandidatos por los distritos de Ixmiquilpan y Huejutla, en lo que respecta a Tulancingo les 

corresponde al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) por la alianza que realizaron. El dirigente priista indicó que no 

se debe perder de vista la ley electoral, que consta de un capitulo nuevo de delitos electorales, se tiene la posibilidad de 
candidaturas independientes y nuevos partidos. Por lo que representa un nuevo escenario distinto donde se percibe al PRI 

con esa variable que le distingue a través de la unidad, en comparación con otros institutos políticos. “La ventaja de 
trabajar en un partido político cercano a la gente, donde se aceptan a todas las corrientes y expresiones al interior, permite 

tener un clima de unidad y de cara al proceso federal. En Hidalgo es un partido fuerte y de propuestas serias, que está 

trabajando desde hace tiempo, no sólo en momentos electorales, para consolidar su proyecto político, ser más competitivo 
y cercano a la sociedad”. Pontigo Loyola agregó que en el PRI hay apertura para los actores políticos, además a los priistas 

los caracteriza la unidad, como lo promueve el dirigente estatal, Ricardo Crespo, a través del diálogo y concertación. 
(Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Anticipa PT vigilancia extrema en actuar del INE: Será muy crítico el Partido del Trabajo (PT) con la 

representación del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, “comenzando por la forma en que se efectuó la selección 
de aspirantes que fungirán en algunos distritos, puesto que muchos han sido funcionarios, pero estamos a buen tiempo 

de hacer observaciones de lo que está pasando”, advirtió Mariano Torres. Indicó que en los estados hay representantes 
del INE que ya vivieron varias elecciones. “A lo mejor también es sano que haya cambios, como el caso del representante 

en Hidalgo que ha hecho su trabajo pero no ha tenido un acercamiento con los partidos políticos. Es un error y hacemos 

la invitación para que haya comunicación directa para que den a conocer sus posturas, independientemente de la 
representación que tienen”. (Sara Elizondo, página 04) 

Crónica-Asumirá CEN panista el control de dirigencia: Espera el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) el 
informe justificado que enviará el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Acción Nacional (PAN), correspondiente a la 

impugnación que interpuso Alejandro Moreno Abud ante la ratificación de Asael Hernández como presidente del partido 

en Hidalgo, el recurso jurídico provocaría la tentativa llegada de una comisión especial para que asuma el control de la 
dirigencia estatal. Los abogados del aspirante a presidir el Comité Directivo Estatal panista presentaron un juicio de 

inconformidad en contra del acuerdo del CEN que revalidó el triunfo de Asael Hernández, por ello en próximas horas el 
organismo nacional albiazul remitirá la queja ante el TEEH para su eventual sentencia. La impugnación refirió tanto la 

resolución del CEN como el proceso electoral interno, por diversas causales: rebase de topes de gastos de campaña, uso 

de recursos públicos, violación a secrecía del voto y agresiones a militantes. En caso de que el Tribunal Electoral considere 
fundados los recursos presentados es posible que invalide el proceso interno para renovar la dirigencia estatal, en tanto 

el CEN tendría que enviar una comisión especial para encabezar los trabajos de cara a la contienda federal 2015. El 
diputado Guillermo Galland recordó que actualmente el Consejo Estatal está integrado por militantes afines a Moreno 

Abud, por tanto es necesario que el presidente en funciones consolide acuerdos. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Capital-ANTONIO MOTA tiene 39 días para reunir más de 5 mil firmas: Los aspirantes independientes a 
candidatos para una diputación federal, deben reunir el dos por ciento de firmas del listado nominal del distrito por el que 

participarán; lo anterior se podrá realizar hasta el 27 de febrero. El listado nominal del distrito de Pachuca, al 15 de 
diciembre del 2014, era de 316 mil 716 personas; por lo tanto, Antonio Mota Rojas, aspirante independiente por esta 

circunscripción, deberá recabar seis mil 334 firmas. Hasta el momento, Mota Rojas ha reunido aproximadamente mil 200 

firmas en 20 días, por lo que tiene 39 días, contando hoy, para recolectar cinco mil 134 firmas más, que es uno de los 
requisitos para conseguir la candidatura. El aspirante a legislador federal detalló que tiene una trayectoria de 35 arios en 

el ámbito educativo, además, aclaró que no tiene experiencia en el ámbito político, ya que nunca ha sido militante de un 
partido o ha tenido cargos al interior de ningún instituto. Sin embargo, dio a conocer que hace unos años formó parte del 

Proyecto de la Sociedad Hidalguense (PSH), el cual, se pretendía, fuera un partido político, pero por algunos requisitos 

que no se cumplieron, el proyecto quedó en el camino. (Sergio Juárez, página 06) 
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Capital-PANAL sin acuerdo con ex trabajadores: Los cinco ex trabajadores del Partido Nueva Alianza (PA-NAL) que 

reclaman se les pague dos quincenas y se les liquide conforme a la ley, se presentaron a la cita programada para este 

lunes a las 12:30 en la Procuraduría de la Defensa del Trabajador, a la cual también asistieron unos abogados del instituto 
político. El objetivo de los abogados es conciliar con los ex empleados; sin embargo, señalaron que el asunto sería 

presentado al Comité Ejecutivo Nacional para tomar una decisión, por toque se programó otra cita para el miércoles 28 
de enero a las 1230 horas, para dar el resultado. Los cinco ex trabajadores: Cecilia Rivero Bravo, So-corro Lazcano Tapia, 

Nallely López Flores, Israel Arreola Coronado y Cecilia Islas Arreola, señalaron que lo único que piden es que se les pague 

conforme a la ley, y confiaron en que se pueda llegar a un acuerdo rápido. Cabe mencionar que las quincenas que adeuda 
el PANAL son la segunda de diciembre y la primera de enero, además de la liquidación de los ex trabajadores, ya que el 

instituto político fue quien prescindió de sus servicios. Dos de las personas despedidas tenían apenas siete meses en el 
partido, una tenía un año y dos meses, otra cinco años; y la de mayor antigüedad, tenía seis años y cinco meses. (Sergio 

Juárez, página 06) 

Síntesis-Descarta PES participar en linchamiento contra el PRD: Sí bien se ha notado un linchamiento por parte 
de algunos medios de información contra el PRD, por la situación de inseguridad en Guerrero, también es una realidad 

que los líderes de ese partido no han asumido del todo su responsabilidad en ese tema, aseguró el dirigente estatal del 
Partido Encuentro Social, Natividad Castrejón Valdez. Al respecto, manifestó que en primer lugar lo que debe de hacer en 

el caso de los partidos políticos que apoyaron a los gobernantes donde se dieron los hechos que han derivado en 

inconformidad social, deben asumir su responsabilidad además de evitar el linchamiento político donde parece que solo 
un partido es responsable de lo que sucede en México en cuanto a inseguridad. "De repente creo que hay un exceso por 

parte de algunos medios en atacar al PRD por el tema de Guerrero; sin embargo, creo también que ellos no han asumido 
plenamente su responsabilidad, por lo que tampoco creo que haya ese ataque por parte de los demás partidos, 

principalmente de Encuentro Social que además de ser un partido de nueva creación, no tiene interés alguno de atacar o 
afectar a nadie de los contrincantes". Castrejón Valdez reiteró que ante los reclamos del PRD de ser objeto de una campaña 

en su contra, se debe estar consciente en todo momento de finalmente son los partidos los que deben de tomar acciones 

de sus candidatos y después gobernantes, ya sea presidente municipal, diputado, senador o gobernador. "Los partidos 
deben de tomar acciones y cuando se elige a un ciudadano, yapara representar a los demás se es responsable de lo que 

pueda pasar y nadie debe de evitar esas fallas cuando las hay como en este caso, por ello todos los partidos políticos a 
través de los gobiernos tienen responsabilidad, eso es un hecho ineludible". Finalmente, Natividad Castrejón consideró 

que podría haber algún impacto por parte de la ciudadanía en el proceso electoral que está por desarrollarse, en donde 

se elegirán a diputados federales en el caso del estado, es ahí en las urnas donde se tendría un impacto de este posible 
linchamiento, pero sobre todo de la responsabilidad de los partidos. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Renovaron más de 136 mil sus credenciales para votar, según INE: En poco más de cinco meses que 
duró la campaña anual intensa 2014-2015 para realizar cualquier trámite de las credenciales para votar con fotografía, el 

Instituto Nacional Electoral (INE) efectuó 136 mil 788 trámites en Hidalgo. De estos, el cambio de domicilio fue el trámite 

que más se efectuó de septiembre de 2014 a enero de 2015, con un total de 45 mil 860 solicitudes, siendo el distrito de 
Pachuca, que integra a Mineral de la Reforma, en el que se realizó el mayor número de trámites, es decir, 13 mil 983. El 

otro trámite con mayor demanda fue el de reposición, con 42 mil 912 solicitudes; seguido de nuevas inscripciones al 
listado nominal, que sumó 27 mil 804. Para la corrección de domicilio y de datos hubo 13 mil 599 y 4 mil 665 solicitudes, 

respectivamente. Finalmente, para realizar reemplazos y reincorporación, se dieron mil 309 y 639 movimientos. Todos 
estos trámites fueron realizados dentro de los 11 módulos fijos y dos itinerantes que hay en la entidad. Estos datos 

estadísticos no incluyen los últimos cuatro días del término de la campaña, es decir al corte del 15 de enero, pues la 

dirección central del registro federal de electores del INE continúa con la contabilización de los trámites que se hicieron, 
antes de esa fecha en el país. Se prevé que esta semana, el INE pueda dar a conocer la estadística de los trámites 

realizados en los últimos cuatro días de la campaña intensa, donde hubo un incremento de trámites. La anterior campaña 
tenía como objetivo actualizar, inscribir o renovar las credenciales de elector, para que los ciudadanos en el país puedan 

votar el próximo 7 de junio de 2015. Finalmente, para las personas que quieran reponer su credencial por extravío, robo 

o deterioro, y que no sufran modificaciones, tendrán hasta el 31 de enero. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Crónica-Disponen espacios físicos en escuelas, para comicios: Para disponer de espacios físicos en las escuelas 

oficiales, durante la jornada electoral del 7 de junio de 2015, el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo y la Secretaría 
de Educación Pública estatal (SEPH) firmaron un convenio de colaboración. Según información oficial, el convenio fue 

celebrado por el INE, a través de la Junta Local Ejecutiva, representada por el vocal ejecutivo y consejero presidente del 

consejo local, José Luis Ashane Bulos, asistido por el vocal secretario y secretario del consejo local, Juan Carlos Mendoza 
Meza; y por la SEPH, representada por  el titular en el estado, Joel Guerrero Juárez; asistido por la subsecretaria de 
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Educación Básica, María Luisa Pérez Perisquía. La meta fue establecer las bases y mecanismos operativos entre el INE en 

Hidalgo y la SEPH para coordinar diversas actividades en cuanto a los espacios en las escuelas del estado. De ahí que 

Educación facilitará al instituto espacios físicos en escuelas oficiales dependientes de la secretaría para instalar las casillas 
electorales y de esta manera puedan acudir los ciudadanos a emitir su voto el día de la jornada. Este mecanismo se lleva 

a cabo en los procesos electorales con la finalidad de que sea un espacio público referente y así su fácil ubicación para la 
ciudadanía y puedan acudir a ejercer su derecho al voto, explicó el José Luis Ashane Bulos. De esta manera se le solicita 

a la Secretaria de Educación Pública, los espacios en escuelas que reúnen las características y requisitos legales que las 

hacen susceptibles de aprobación, para la instalación de las Mesas Directivas de Casillas, el día de la jornada electoral. 
(Jocelyn Andrade, página 22) 

El Independiente-Permitirá SEPH utilizar escuelas para elección del 7 de junio: (Redacción, página 04) 
El Reloj-ACUERDAN SEPH e INE disposición de espacios en elecciones: (Verónica Ángeles, página 05) 

Plaza Juárez-Utilizarán escuelas para instalar algunas casillas en próximas elecciones el 7 de junio: (Oscar 
Raúl Pérez Cabrera, página 04A) 

Síntesis-Firman acuerdo INE y SEPH para préstamo de escuelas: (Jaime Arenalde, página 04) 

C O N G R E S O 

Crónica-Conmina el Congreso a concluir pendientes: Buscará la Comisión del Trabajo en el Congreso local que 

ayuntamientos mejoren sus procesos de entrega-recepción, para evitar que prevalezcan laudos o juicios laborales 

pendientes, ya que 2015 es el último año de administración municipal, indicó el presidente de la comitiva, Mario Alberto 
Cuatepotzo Durán. Aclaró el priista que hasta el momento no existen asuntos pendientes en la comisión legislativa que 

encabeza, por ello este año fortalecerán reuniones entre la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y sindicatos 
de las alcaldías para solucionar cualquier conflicto laboral. “Hoy la comisión no tiene pendiente ningún asunto, esto nos 

permite reunirnos para plantear mecanismos de acercamientos con la Secretaría del Trabajo y sindicatos para establecer 
retos dentro del Congreso que beneficien a los sindicalizados en los ayuntamientos, además de apoyar al gobierno estatal”. 

La titular de la STPSH, Mayka Ortega, reconoció que los  juicios laborales representan afectaciones a las finanzas públicas 

de ayuntamientos, ya que hasta octubre del año pasado 69 municipios exhibían deudas derivadas de laudos, por tanto 
solicitó al Congreso orientar a los alcaldes para aminorar problemas. Durante 2014 la dependencia estatal recibió 222 

demandas contra autoridades municipales por 341 trabajadores, de las cuales resolvieron 43 por ciento. De los 192 
expedientes ingresados concluyeron 110 juicios por desistimiento. Son cuatro municipios que muestran “focos rojos”: 

Huehuetla, Jacala, Pisaflores y Jaltocán. Respecto al caso Pachuca, el alcalde Eleazar García concesionó el servicio de 

recolección de basura, mediante un programa integral del manejo de residuos sólidos urbanos denominado “Cambio 
Verde”, pese a que asumió el compromiso de respetar derechos laborales de trabajadores emanados de la Secretaría de 

Servicios Públicos Municipales, el edil despidió a 71 personas. En una primera fase el laudo consideró 71 personas, pero 
después de diversos acuerdos al final quedaron 36 exempleados que buscan el pago de salarios caídos y aguinaldos por 

despido injustificado desde julio de 2012, por un monto superior a los 19 millones de pesos. Por tanto, el legislador tricolor 

reiteró que este año es crucial para que las presidencias municipales resuelvan todo tipo de problemas jurídicos, con ello 
prevenir un ciclo imparable de laudos condenatorios entre administraciones salientes y entrantes. (Rosa Gabriela Porter, 

página 03) 

El Independiente-Entrega apoyos durante proceso electoral: Durante proceso electoral, el diputado local del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Javier Amador de la Fuente, entregó apoyos para rehabilitar caminos y dio 

cobijas a población vulnerable de la Sierra Gorda. A través de comunicado de prensa, el legislador por el distrito Jacala 
donó toneladas de cemento que servirán para reconstruir caminos de las comunidades de Chapulhuacán. Tal acción, 

agregó, “beneficiará a más de 150 familias, lo que facilitará el transporte de productos hacia diferentes localidades, lo que 
propicia el desarrollo de la región”. Acompañado por el presidente municipal de Chapulhuacán Carmelo López Mata y 

regidores, el diputado refrendó “su compromiso de seguir trabajando para cambiar el rostro de esta región del estado”. 

En La Misión entregó cientos de cobijas a familias de escasos recursos a quienes afectan las bajas temperaturas. Prometió 
apoyar el preescolar Octavio Paz del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), luego de conocer “sus necesidades 

así como las precarias condiciones en que funciona”. También entregó apoyos en La Escondida, Neblinas, San Rafael e 
Iglesia Vieja de Chapulhuacán, así como en Las Pilas, Mesa de Pilas, Crucita, Lagunita, Nogal y Loma de Pilas en La Misión.  

(Redacción, página 06) 
Uno más Uno-Javier Amador continúa con apoyos en la Sierra Gorda: (Redacción, página 04) 
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P L A N O      E S T A T A L 
Crónica-Estrenan reglas de operación: Oficializan nuevas reglas de operación, así como las disposiciones con las que 
operará el Fondo Nacional Emprendedor (FNE) durante 2015. En representación del gobernador, José Francisco Olvera 

Ruiz, así como de los secretarios de Desarrollo Económico del país, José Pablo Maauad Pontón, asistió como el único 
secretario de Desarrollo Económico de los estados. En el evento, celebrado en recientes días, fue resaltado que estas 

adecuaciones fueron producto del trabajo conjunto entre la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico 

(AMSDE) y el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM). Dentro de los acuerdos alcanzados destacan aquellos de más 
impacto social, como es una mayor equidad para los estados con diferentes tamaños de economía; la asignación de bolsas 

de recursos estratificando montos de proyectos y tamaños de empresas; agilizar el sistema de evaluación de los proyectos, 
además de escalonar las vigencias de las convocatorias, en este último, se dio a conocer que las primeras se abrirán a 

partir del 19 de enero del presente año. Una de las problemáticas detectadas por los secretarios del ramo en el país, y 
que se subsanó con estas nuevas reglas de operación, fue el que anteriormente a los proyectos de mayor inversión, se 

les asignaba la mayor parte de los recursos, dejando sin oportunidad a los pequeños. Ahora, se destinará 33 por ciento 

para proyectos grandes, 33 por ciento para proyectos medianos, y 34 por ciento para proyectos pequeños. Los estados 
competirán por recursos entre entidades similares en nivel de desarrollo. Hidalgo, a partir de este año, se encuentra dentro 

del grupo 2, junto con Colima, Durango, Morelos, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Veracruz y Yucatán. (Sara 
Elizondo, página 10) 

Milenio-Habrá más equidad en las convocatorias emitidas por Inadem: (Redacción, página 08) 

El Independiente-Destinarán más recursos a pequeños proyectos productivos: (Redacción, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Mayor equidad para los estados en convocatorias del Instituto Nacional del Emprendedor: 

(Redacción, página 02A) 
Plaza Juárez-Logra Hidalgo mayor equidad en asignación de recursos del Instituto Nacional del 

Emprendedor: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Inadem tiene nuevas reglas de operación: (Tania Monroy, página 03) 

Uno más Uno-Mayor equidad para los estados en convocatorias: (Redacción, página 03) 

El Independiente-Cambio de gabinete: La secretaria de Contraloría y Transparencia Gubernamental, Flor López 
González realizó enroque al interior de la dependencia a su cargo, nombrando a Raymundo Hernández Peralta como 

director general de normatividad y a Jorge Becerra Andrade, director general de responsabilidades y situación patrimonial. 

(Redacción, página 06) 

El Sol de Hidalgo-DE los QUE se HABLA: Han pasado los días, helados casi todos, y entre políticos, y muchos que no 

lo son, se comenta el registro de precandidatos priistas a cuatro diputaciones federales: Tula, Actopan, Pachuca y 
Tepeapulco, con el aderezo de un arribo sorpresivo, en aras de ser considerada, de Amelia Olguín, que no llegó a 

consumarse, cuando la propia peticionaria, menos de 24 horas después, declinó en su aspiración. Asimismo, en ese marco, 

acorde con un proceso de este tipo, no exento de rumores, en que conocer la verdad antes de tiempo glorifica por parecer 
bien informado, estaba el interés de saber quién sería el sucesor de Fernando Moctezuma en la Secretaría de Gobierno. A 

lo largo de una cadena de especulaciones, dando por descontado que Moctezuma iría por la curul de Tula, se aludieron 
en hipótesis, diversos relevos, todos, hay que consentirlo así, con posibilidades, por su formación profesional, antecedentes 

y, lo trascendente: conocimiento del Estado. Esto es, el valor específico de grupos políticos, requerimientos, autoridades 

municipales, orígenes partidistas y lo que pudieran significar para mantener, como hasta ahora, en paz a la entidad. 
Surgiría lo inesperado. 

 Consecuente con su registro, se esperaba con no poca curiosidad a quien designaría el gobernador Francisco Olvera en 
calidad de relevo. Olvera, tras asistir a un evento que encabezó en Veracruz el presidente Enrique Peña Nieto, regresó a 

Pachuca, anticipándose a su arribo develaría el misterio. Corrió el rumor de que le acompañaba en el retorno Alberto 

Meléndez, secretario de Planeación y todo apuntaba, ya poco después de las 15 horas, que él sería el ungido. Su perfil 
era adecuado. Meléndez sabe largo trecho del arte de la política y también se los vericuetos que podrían haber en los 84 

municipios.  Cuando trascendió que él no sería, para evitar equívocos de malas interpretaciones, Meléndez estaba en su 
despacho, dedicado a lo suyo. Ni con aires de sorpresa, confusiones o desencantos. Natural como lo es siempre. EL 

ARRIBO DE SALVADOR ELGUERO Fue cuando apareció Salvador Elguero, pasitos apenas atrás del mandatario Olvera. 
Pero, ¿quién es Salvador Elguero? Hasta antes del 7 de enero pasado, secretario particular del gobernador Olvera y en su 

formación académica, licenciado en Contaduría por la Universidad Autónoma del Estado de (UAEH). Ha sumado dos 

maestrías, una en Gestión Pública Aplicada con enfoque de Prospectiva Estratégica y Desarrollo Regional y ora en Ciencias 
de la Administración con especialidad en Finanzas, ambas por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 

Monterrey. Con 55 años de edad, es Diplomado en Logística del Transporte, y ha participado en diversos cursos como 
Psicoterapeuta Corporal Integrativo, Administración y Gestión por calidad y servicio al cliente, Formulación, administración 
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y evaluación de proyectos, Normalización y certificación de la calidad. Domina el inglés. En algunas tardes se le ha 

advertido charlando en este idioma, acento y construcción gramatical impecables, sobre temas tan diversos como 

globalización y secretos del deporte blanco con Antonio Meza y de la Torre. Es decir, si se hablara de algún deporte, 
Elguero tiene uno de íntima predilección el tenis. Quienes lo han visto afirman que domina certero revés y que hay potencia 

en el saque, quizá porque le ayuda su estatura. Fue campeón y seleccionado estatal. Casado con Yvonne Altner Andrade, 
hay en el seno familiar tres damitas. En sus primeras declaraciones, ha bien establecido que en lo electoral se privilegiará 

la seguridad de campañas y comicios. Asimismo, no se ha soslayado de la "paz, tranquilidad a que justamente aspiran los 

hidalguenses". Es, ciertamente, el responsable de lo que ocurra en el interior del estado. Su plus es la bonhomía y el 
carácter franco de abordar las cosas; le redituarán, ciertamente. TULA Y ACTOPAN, YA CONTEMPLADOS En ese orden 

de hechos, se supondría que de los cuatro distritos, ya prácticamente resueltos por el Tricolor, dos estaban de antemano 
avistados: Tula y Actopan. El peso específico de Moctezuma lo convertía en aspirante natural en el distrito que tiene como 

cabecera a la Ciudad de los Atlantes. Que se recuerde, poco a nada hablo el hoy exsecretario de esa intención, dentro de 
una forma de ser identificada de mesura y reservas de aparecer en medios, a no ser cuando por la naturaleza de su cargo 

era indispensable.. Guardó las formas hasta el final. Resuelto lo de Moctezuma, habría que entender que otro apuntado, 

Pedro Luis Noble, por Actopan, el inmenso distrito de los 19 municipios, "ya se sabía". Desde los últimos meses en que 
fungió como secretario de Salud se le señalaba. Al acercarse los tiempos de la definición se aseveró que discretamente 

"había sacado sus cosas" y se preparaba para el gran momento. No se podría afirmar, porque los pretéritos esconden 
secretos, pero ha sido el único, no médico, en estar al frente de esa dependencia, contabilizándose desde que era Servicios 

Coordinados de Salud. Hizo buen papel; no se disminuyó al no ser perito en un terreno que parece privativo de galenos. 

Lo de Pachuca, precandidatura de Alfredo Bejos, tiene explicaciones. El hoy exsecretario de Turismo se fundamenta, óptica 
priista, en carácter afable, salidas de buen tono y conexiones naturales con sectores de la sociedad civil. Cuentan, cuentan 

solamente, que recibió la noticia de su segura postulación al desempeñar una comisión fuera de Hidalgo. Hasta ahí llegó 
el llamado. Uno imaginaría, no podría ser constatado, que fue breve: "Tienes que presentarte porque te van a registrar..." 

En el PRI se consideró que Ricardo Crespo, quien también se avizoraba por la Bella Airosa, era más necesario como 
conductor del partido con miras a los comicios del 7 de junio. Es talismán del Tricolor; dirigente absolutamente ganador. 

Quizá, el próximo año sea de los fuertes para buscar la Presidencia Municipal de su natal Pachuca. Sería inmediata 

expectativa. Y en el colofón, primera mujer ya en carácter oficial de precandidata por Tepeapulco, Gloria Hernández 
Madrid. Es su hábitat natural al ser avecindada en Apan.  Fue secretaria general del PRI hidalguense; diputada local. En 

apariencia sus posibilidades son altas. Y en este universo de factibles candidaturas priistas se añaden las de Huejutla, 
Ixmiquilpan y Tulancingo. Todo apunta, dentro de un rango de posible certeza, a Carolina Viggiano, Lupita Chávez y Jorge 

Márquez, respectivamente. Las primeras, equidad de género y, y en la tesitura de asegurar triunfos, son consecuentes en 

la realidad hidalguense. Tulancingo, coaligados PRI y Verde Ecologista, se vislumbra, propuesta de este último a favor del 
ex acalde Jorge Márquez. Y bajo una lógica de que en política no siempre permea la lógica, se pudieran entender razones. 

Más tiempo habrá de analizar estos tres distritos. LAS BREVES DE LA SEMANA UN PACHUCA aún incompleto en su 
estructura futbolista cayó ante la tozudez de Cruz Azul y de su adquisición el paraguayo Roque Luis Santa Cruz Cantero, 

quien a sus 33 años y tras haber militado en conjuntos de Alemania, Inglaterra y España, demostró excelentes cualidades. 

Dará de que hablar. Más la historia se repitió una semana después con Monterrey, con triunfo casi de última hora de los 
Regios. Vino a la memoria el Apertura 2006, con Enrique Meza al mando y que en cinco iníciales desafíos archivó cuatro 

derrotas seguidas y un empate. El timonel Diego Alonso debe estar preocupado, al igual que los directivos, ya que el León 
tampoco ha estado bien. Los Tuzos, en porcentaje han caído al lugar 14, con 1.2299, únicamente arriba de Veracruz, 

Leones Negros, Guadalajara y Puebla... ABRAZO solidario al doctor Alberto Montoya Hernández por el lamentable 
fallecimiento de su señora madre Norma Hernández Ortiz. Insondables designios que tienen que aceptarse con serenidad 

y con la ayuda del tiempo que dicen cura las heridas, aunque no todas hasta perder recuerdos... EN cosa de días, poco, 

empezará n trabajos para lo que será el espacio cultural que rehabilitará el subterráneo del Reloj Monumental y, en la 
parte superior, que modificaren mucho su inmensa plancha. En una primera acción se verificarán estructuras de soporte, 

esto en el interior y ya arriba, restarle peso. La obra no obligará al cierre de las calles en el entorno y se considera que 
estará ya terminada este año, un poco más allá del patrio septiembre... ESPECULAN sobre quienes quedarán al final al 

frente de las secretarías de Salud y Turismo. Los prospectos son muchos, pero nadie, a excepción del gobernador Olvera, 

podría afirmar que conoce nombres de quienes serán designados. (Redacción, Ojo: Política) 
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P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Pugna alcaldía por fortalecer a cultura: Al encabezar el primer Lunes Cívico del año en la Casa Rule de 
Pachuca, el alcalde Eleazar García afirmó que mediante una labor intensa la capital hidalguense se encuentra ante una 

importante oportunidad de consolidarse como una ciudad de impulso al turismo y la cultura. Ante alumnos del Centro 
Escolar Presidente Alemán, señaló que la capital del estado es una ciudad que por años ha sido factor para conformación 

de una sociedad armonizada, por lo que corresponde tanto a autoridades como a la propia población trabajar por el bien 

de la misma, ya que en este contexto todos son beneficiados. Mencionó que el presente mes es especial para Hidalgo, 
por la celebración de la que es objeto desde hace algunos días, de tal forma que ocasiones como esta deben ser 

fundamentales para buscar un mejor futuro, tal y como lo impulsa el gobierno estatal. Luego de presenciar números 
ofrecidos por parte del Ballet Folklórico Hidalguense, indicó que aún resta un tramo importante a la presente administración 

municipal, por lo que todo 2015 trabajará de forma intensa para concretar más obras. Al sentenciar que la participación 
social será fundamental para lograr objetivos trazados, agregó que se impulsarán mayores obras, además de que en 

materia de turismo y cultura la ciudad tiene un futuro prometedor que debe consolidarse ahora. (Milton Cortés, página 

09) 
Milenio-Hay apuesta cultural en la capital: Eleazar: (Fannia Cadena, página 11) 

El Independiente-Gasta más Eleazar en eventos y comunicación que en ayuda social: (Víctor Valera, página 
03) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
Candidatos de unidad 

 
Los partidos políticos dejaron de echar mano de las tácticas más tradicionales en el juego electoral. Las alianzas de facto, 

las coaliciones naturales entre corrientes del mismo instituto, la operación entre sectores, todo en lo que derivaba el 
elemento que prácticamente garantiza el triunfo en cualquier contienda cuando se cuenta con una buena estructura: el 

candidato de unidad. Sea mujer o hombre, la figura del aspirante único siempre da un respaldo y es reflejo de lo que 

quiere y busca un partido previo a cualquier elección. El contar con una figura que te de confianza al interior y lo refleje 
al exterior en reuniones y concentraciones es prácticamente amarrar una buena parte del voto. ¿Cómo ha evolucionado 

la figura del candidato en los partidos? Ya no se echa mano de aquellos perfiles que a pesar de saber que son garantía, 
no son los indicados para el momento y el clima que se vive en materia social, política y de gobierno. ¿Cuáles son las 

características que debe tener un buen candidato? De acuerdo con las últimas designaciones para el proceso electoral que 

se nos avecina, el perfil es que sea de probada experiencia en cargos públicos; y es que el mensaje en institutos como el 
PRI, PAN y PRD parece ser el de “no vamos a improvisar”. Ante esto, más de uno levanta la mano para poder contender 

y se inicia una pugna interna por la designación en la que se ponderan los talentos políticos, operativos y de lealtad hacia 
las personas que son dirigentes, a los decanos de experiencia en cada uno de los comités estatales, así como de uno que 

otro amigo o conocido que puede dar una buena recomendación. Sin embargo, esto no abona al término y concepto del 

candidato de unidad que debe o debería existir ya listo y preparado para cada distrito, para cada municipio, para la 
gubernatura y para cada elección que se organiza en Hidalgo y en todo el país. ¿Cuáles son las ventajas de contar con 

aspirantes únicos que no tengan competencia interna alguna en apariencia pues ya vencieron a sus primeros adversarios 
en la búsqueda y operación por la precandidatura ante su partido previo a su registro? La idea en política es que la unión 

hace la fuerza, en cuestiones del propio partido; por lo que el divide y vencerás no aplica en los casos de buscar un 
candidato único que represente a todos los sectores, a todos los intereses, a todos los involucrados y a todos los 

descalificados. Los últimos comicios a nivel federal nos han mostrado que los candidatos a puestos importantes como 

gobernadores y a la Presidencia, que han sido la mayoría de unidad, consiguen los mejores resultados. Los que dividen al 
interior de su partido, los que muestran carencias de unidad y democracia y los que no convencieron de inicio desde 

adentro, no podrán ser aspirantes mañana, afuera, en las calle, en las campañas, y menos ser una buena propuestas para 
la sociedad en las urnas. 

 

(Eduardo González, página 03) 
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Capital Hidalgo… 

 

Un prospecto para turismo 
 

La breve estancia de Alfredo Bejos por la Secretaría de Turismo estatal, abrió una serie de oportunidades de crecimiento 
para la denominada Industria sin Chimeneas, que hasta ahora, es la que mejor "convive" con el medio ambiente. Entre 

otros asuntos de la agenda turística local, está la posibilidad, real y no remota, de que al menos, cuatro municipios 

hidalguenses reciban la denominación de Pueblos Mágicos, lo que permitiría impulsar de forma significativa esta actividad 
económica. Tecozautla, Villa de Tezontepec, Omitlán de Juárez y Epazoyucan, por mencionar sólo algunos, figuran a la 

espera de la determinación que emitirá la SECTUR (Secretaría de Turismo a nivel federal) como respuesta a la intención 
local. Capacidad, honestidad y deseo deservido, son las exigencias principales que debe reunir todo servidor público, pero, 

para efecto del Turismo, yo añadiría una cualidad más, que sería una profunda pasión por Hidalgo. Indudablemente, la 

decisión respecto al sucesor de Bejos en esa secretaría, habrá de obedecer a distintos factores, sin embargo, cuando de 
perfiles se trata, resulta interesante revisar la trayectoria de algunos personajes. Por ejemplo, Benigno Prieto Peláez, 

actual director de teatros en la capital hidalguense, fue en algún momento, impulsor de la Industria sin Chimeneas en 
Pachuca, pues cuando Francisco Olvera se desempeñaba como alcalde capitalino, Prieto presidía el Consejo Consultivo 

Turístico. Antes de esa responsabilidad (honoraria por cierto), Benigno Prieto dirigió con eficiencia la Operadora de Eventos 
del gobierno del estado, organismo responsable de llevar a cabo la feria anual de San Francisco. En sus orígenes laborales, 

en la iniciativa privada, el actual director de teatros conoció la realidad prevaleciente entre los prestadores de servicios 

turísticos de Pachuca, siempre a la espera de colaborar con proyectos institucionales. Hace justamente un ario, Pachuca 
se convirtió en sede de un importante evento musical internacional, cuya derrama hizo posible la edificación de la nueva 

Casa de la Mujer Hidalguense. Y por aportaciones como esa, es que el nombre de Benigno Prieto comenzó a sonar para 
Turismo en el edificio de Plaza Juárez. 

 

(Edmundo Pineda, página 07) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Márquez vs los Sosa 

 

El arribo de Julio César Soto Márquez a la alcaldía de Tulancingo de Bravo es una espina que tiene clavada el ex presidente 
municipal Jorge Márquez Alvarado porque si bien quien perdió fue la candidata del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Oralia Vega Ortiz, fue un secreto a voces que quienes operaron la campaña del panista fueron los hermanos Gerardo 
y Damián Sosa Castelán con quienes rompió lanzas años atrás luego de compartir con el primero amistad y proyecto 

político. Traicionado hasta en dos ocasiones cuando Gerardo Sosa obstruyó sus posibilidades de llegar a la rectoría de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) porque desde las épocas estudiantiles y formado el otrora poderoso 
Grupo Universidad mantuvo independencia de criterio y económica de quien asumió el control de la institución durante y 

luego del periodo de Juan Alberto Flores Álvarez, por eso siendo subsecretario de la UAEH lo obligan a dimitir cuando 
Gerardo Sosa fue obligado a exiliarse del estado durante 9 meses entre 1990 y 1991. Hoy con la candidatura a diputado 

federal para lo que trabajó puede sacarse la espina porque Acción Nacional (PAN) tiene como principal aspirante a Damián 

Sosa Castelán o al hijo de este Salvador Sosa Arroyo que contarán con Gerardo Sosa a través de sus redes ciudadanas 
una estructura creada a partir del personal académico y administrativo de la UAEH. De no postular el PAN a alguno de los 

Sosa buscarán que la fórmula obedezca a sus intereses e impedir que Jorge Márquez llegue a San Lázaro porque la han 
tomado personal no obstante que el ex presidente apostó todo a Gerardo Sosa incluso en algunas etapas de su vida 

universitaria su integridad física, sólo que Gerardo Sosa no perdona que no dependan de él. 
 

(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 

 

Puros candidatos ganadores 
 

En diciembre pasado el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se reunió con los gobernadores de su partido, a 
quienes delegó la responsabilidad de ganar el mayor número de cargos de elección popular, bajo la premisa de que antes 

que amigos, compadres y aliados, deberían postularse candidatos ganadores, que ocuparan los primeros lugares de las 

encuestas. 
Por ello en Hidalgo la decisión benefició a quienes, incluso, no estaban en el ánimo de los tomadores de decisiones pero 

que se ubicaron en los primeros lugares de diversas encuestas elaboradas por el PRI, gobierno estatal y la propia 
Presidencia de la República. El temor de perder es alto, como alta es la responsabilidad de los gobernadores de salir 

airosos en esta contienda. Las previsiones de un connotado priista, cuyo nombre pidió no ser revelado, es que el panorama 

de aquí a junio próximo es preocupante y si acaso gana el tricolor 150 diputaciones de mayoría relativa será mucho. Hoy, 
entre legisladores de representación proporcional y de mayoría relativa, es de 283 legisladores. El escenario nacional no 

es el mejor para el PRI, pues las expectativas generadas en su regreso al poder no han sido cumplidas y en cambio el 
desasosiego social crece cada vez más y gran parte de la responsabilidad se le carga precisamente al gobierno federal. 

Este político, en un análisis frío, teme que para 2018 el PRI vuelva a perder la Presidencia de la República, recuperada 
tras 12 años de haber estado en manos del PAN, por lo que las elecciones de este año, que no sólo incluyen las de 

diputados federales, sino que están en juego nueve gubernaturas, en 17 estados habrá renovación de Congresos locales 

y de alcaldías. En ese terreno, de 200 ciudades importantes, existe el riesgo de perder al menos 80, sin considerar las 
Legislaturas locales, por lo que el escenario se complica aún más. Por eso para el PRI es crucial la elección intermedia, 

pues en ella va en juego la gobernabilidad del país. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

¡Una buena! Pavimentaron la avenida 
 

Una buena. Después de años de permanecer abandonada, la avenida principal de Villas del Álamo, en Mineral de la 

Reforma, recuperó su calidad de vialidad, pues antes era lo más parecido a una zona de guerra bombardeada. En ese 
fraccionamiento viven miles de personas. Es una zona media, con gente pujante y emprendedora que ha convertido la 

zona en una mezcla de espacio residencial y comercial. ¿Necesita algo en la noche, como unos tacos o comprar algo en 
la papelería? Basta transitar por la avenida del Encino para encontrarlo. Eso sí. Durante años esa vialidad era un martirio 

cuando se transitaba sobre ella. Hoyos, hoyancos y casi barrancos eran un peligro para todos, y las autoridades duraron 

mucho tiempo antes de decidir reparar esa calle. Lentos, aunque al parecer seguros, las obras iniciaron hace varios meses 
y, con el llegar de 2015, el nuevo pavimento es ya como una alfombra para los vehículos que por ella transitan. Ahora 

falta el balizamiento, pero eso ya es cosa menor. Ojalá que cuando lo apliquen luzca todo mejor. Y si además dejan todas 
las luminarias en buen estado, pues ya no habrá de qué quejarse. A veces es difícil entender por qué los alcaldes, o el 

gobierno estatal, se tardan tanto en reparar las calles, siendo éstas una de las principales cartas de presentación de 

cualquier funcionario. Quienes vivimos en una ciudad quisiéramos que nuestras calles estuvieran impecables y, con 
seguridad (y aunque luego nunca lo digamos) se lo agradecemos a las autoridades. Y, por qué no, una calle buena también 

representa votos. 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que en el PRI ya decidieron que la candidata para la Huasteca hidalguense será la todavía directora 
del Conafe, Carolina Viggiano, en lugar de la secretaría de Desarrollo Social del estado, Geraldina García. Dicen 

que una de las razones de que sea Viggiano quien encabece la candidatura es por su experiencia en esta región, pues 

cabe recordar que ya fue diputada federal por el mismo distrito, por lo que tiene más ventaja que su principal competidora. 
Esta semana será cuando se conozcan formalmente los aspirantes a los distritos de Huejutla e Ixmiquilpan. 

 
: Que los trabajadores y directores de la secretaría de Turismo están preocupados porque los programas que operan 

desde esta dependencia están detenidos, así como los trabajos y desde luego la promoción turística, debido a que aún no 
ha llegado nadie a ocupar el primer puesto en la secretaría, pero lo que más preocupa a los directivos es el Tianguis 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

11 de 20 

Turístico de Acapulco que se llevará a cabo a finales de marzo, pues en Hidalgo nadie tiene idea de qué presentará la 

entidad en dicho evento turístico. 

 
: Que cada día suena más fuerte la candidatura de Damián Sosa para el distrito de Tulancingo por el Partido Acción 

Nacional y quien le cobraría factura al actual alcalde de este municipio Julio Soto, quien para llegar al ayuntamiento 
fue apoyado por el Grupo Universidad, por lo que dicen que ahora buscan cobrarle el favor para que este grupo continúe 

vigente en la política hidalguense desde San Lázaro. 

 
: Que en el valle del Mezquital y concretamente en Ixmiquilpan, esperan atentos a que Xóchitl Gálvez sea postulada 

candidata a diputada federal para sacar un grueso expediente relativo a las actividades que en el pasado realizó su 
hermana y de las cuales dicen ya conocía. Incluso, dicen que uno de los principales operadores de dicha campaña sería 

el propio presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, otrora aliado de la ex candidata a la 
gubernatura y que al parecer le ha volteado bandera. 

 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

"El tiempo corre muy rápido y esto cada vez más está por concluir, entonces lo que no quisiera es dejar compromisos 
pendientes. Entonces nos estaremos avocando a los proyectos que ya traemos para dar por concluidos” 

Guadalupe Romero Delgado 
Presidenta del DIF Estatal, sobre los proyectos de obra para este año. 

 
"Está pensado para que la gente acuda y pase una convivencia en compañía de su familia, se ha hecho un esfuerzo 

importante en lo que es el Centro Histórico de Pachuca y faltaba lo que es nuestra Plaza Independencia” 

Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre el proyecto cultural en la plaza independencia. 

 
"Las partes están siendo escuchadas, es importante escuchar a los padres de familia y a los docentes, a los alumnos y a 

quienes pudieran estar involucrados. La SEP estará presente en las negociaciones, el internado no va desaparecer” 

María Luisa Pérez Perusquía 
Subsecretaria de Educación Básica, sobre el conflicto en la escuela hijos del ejército. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que los hijos de la legisladora local Rosa Guadalupe Chávez Acosta, virtual candidata del Partido Revolucionario 

Institucional a la diputación federal por el distrito de Ixmiquilpan, andan estrenando vehículos: un Minicooper y un Audi, 
tal vez ya pensando en lucirlos en la campaña política que su progenitora realizará en el distrito dos con cabecera en ese 

municipio del Valle del Mezquital. Por cierto que Óscar Labra, esposo de Lupita Chávez, desde la dirección de 

Administración del Tribunal Superior de Justicia no deja de hacer negocios basado en la apertura que le brinda la 
oportunidad de ser funcionario importante en ese poder del estado. 

 
que durante la presente semana el tricolor postulará a sus candidatos a legisladores por los distritos de Huejutla e 

Ixmiquilpan, cuyas designaciones vendrán del Comité Ejecutivo Nacional, que preside Cesar Camacho Quiroz. Quedará 

pendiente la candidatura por el distrito de Tulancingo, donde habrá coalición entre el PRI y el Partido Verde Ecologista de 
México, tal como lo dio a conocer el dirigente estatal Ricardo Crespo. 

 
que otro tema que prevalece entre los políticos del estado es conocer qué hidalguenses serán postulados en la lista 

nacional de representación proporcional, los plurinominales. Desde luego, que también atrae la atención en quiénes 
recaerán las nominaciones para legisladores suplentes. Es posible que por lo menos tres lleguen a la Cámara de Diputados 

sin hacer campaña. 

 
que una vez ocurridos los registros de las precandidaturas del tricolor a las diputaciones federales, será cuando el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz designe a los titulares de las secretarías de Salud y Turismo, entre quienes destacan los 
galenos José Antonio Copca, Marco Escamilla y Francisco Chong, todos funcionarios de sistema de salud estatal. Y para 
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Turismo y Cultura se menciona a la legisladora federal Mirna Hernández Morales, quien de un momento a otro solicitará 

licencia en San Lázaro. 

 
que la reciente salida de las filas del PRI de Rosendo Cruz Rufino, presidente del Comité Hidráulico del módulo de riego 

de Tlamaco en la región de Tula de Allende, según los príistas no afectará negativamente en los resultados de la próxima 
elección federal del 7 de julio. Cruz Rufino ahora anda divagando buscando lo que mejor le convenga- 

 

que el perredista José Huerta, administrador de un balneario en el Mezquital y promotor de Cipriano Charrez a la 
presidencia municipal de Ixmiquilpan, ahora se lanza contra Roberto Pedraza, por sus posibilidad de ser candidato de su 

partido a diputado federal por ese distrito. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  
 

Quién dice que los políticos no cumplen, el premio Bachuca es una realidad. 
 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 

El programa Comercio Seguro representa una buena alternativa para prevenir robos a establecimientos en Pachuca. El 
problema es que muy pocos empresarios le han “entrado” debido a que tienen que aportar la mitad de lo que cuesta 

instalar una cámara de vigilancia que no sólo puede ser monitoreada en el C2 municipal, sino incluso desde sus teléfonos 

móviles vía Internet. Este proyecto, junto con el denominado Escuela Segura, buscan conformar una gran cadena de 
observadores con el propósito de reducir los índices delictivos en la capital hidalguense. El equipo cuesta 14 mil pesos, de 

los cuales los comerciantes beneficiados deben poner siete mil. Debido a este requisito, a la fecha sólo operan alrededor 
de 20, pero se espera que durante el año 2015 sean mucho más los establecimientos que cuenten con este tipo de 

protección. 

 
¿Quién más que el “dueño” del PT en Hidalgo, Arturo Aparicio Barrios, para ser candidato de este partido a diputado 

federal por el distrito de Pachuca? En Radio Pasillo se dice que el originario del Estado de México “no quería” ser 
abanderado, pero como “las bases se lo pidieron” aceptó participar en los comicios del próximo 7 de junio, donde 

seguramente no ganará, pero sí tendrá la oportunidad de hacer uno que otro negocio. 
 

Suena en Radio Pasillo que los choferes del transporte público siguen ocasionando accidentes en Pachuca 

y no hay quien se atreva a ponerles un alto. Ayer, uno de ellos, de la ruta Centro-Morelos, causó una aparatosa 
“carambola” frente a la Plaza Juárez, que dejó como saldo ocho personas lesionadas. Ante el elevado índice de percances 

viales, la regidora panista Roxana Montealegre exigió a la Subsecretaría de Transporte plantear soluciones de fondo a esta 
problemática social, en la cual los concesionarios tienen mucho que ver, pues su desmedida ambición los lleva a exigir 

altas cuentas a los choferes, lo cual los obliga a circular con exceso de velocidad para obtener la cuota diaria, pagar la 

gasolina y con lo que les quede llevar el sustento diario a sus familias. 
 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

Ricardo Crespo, ganón pero... 
Todos le dicen que al perder ganó, porque como nunca se verá que es uno de los dirigentes con más triunfos al frente del 

tricolor. Sí, está bien, de eso no hay duda, porque los resultados de su partido así lo comprueban, pero como que ya no 
se ve para dónde los buenos derroteros que le depara el buen trabajo, o lo que es lo mismo, los eventuales cargos se van 

y no lo trepan a ninguna embarcación. ¿Alcaldía de Pachuca? A lo mejor, pero se ve lejos, muy lejos. En tanto todos le 

llevan pastel, le cantan las mañanitas y hasta le ponen gorro y le tiran serpentinas, pero no, no hay nada en claro.  
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Xóchitl dice que sí  

De no ser una candidatura plurinominal, es decir una diputación federal regalada, la ex candidata al gobierno del estado, 

Xóchitl Gálvez., estaría cometiendo un gravísimo error de cálculo si intenta repetir una campaña plagada de groserías y 
recordatorios familiares a sus contrincantes. La razón es que ya no puede presentarse como candidata ciudadano con 

partido de soporte nadarás, y es que eso ya nadie se lo va a creer. La ex funcionaria en el gobierno foxista, debe asumir 
los costos que gobiernos panistas han dejado en el país y plantear las diferencias con los mismos. Porque con base a 

simulaciones, ya lo comprobó una vez, no se finca ningún eventual triunfo.  

 
MAO, supuesta renuncia  

De acuerdo al recién adquirido articulista de EL UNIVERSAL, Ciro Gómez Leyva, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, le habría presentado su renuncia al presidente Enrique Peña Nieto durante su visita a Estados Unidos. 

También de acuerdo a Gómez Leyva, el jefe de la nación la habría rechazado. Lo anterior, según anota el articulista, 
muestra a un funcionario más fuerte que nunca, por la sencilla razón de que no es de los que se amarran con cadena y 

candado al puesto, y lejos de ello plantea necesidades para continuar en el mismo como aquella, sencilla pero vital, de 

que lo dejen trabajar los grillos que no dejan de ponerle piedras en el camino. Y por lo que se ve, los grillos ya fueron 
puestos de patitas en la calle allá por Bucareli. 

 
AL AIRE, noticiario de 15 a 16 horas por 98.1  

Le invito a escuchar todos los días a través de la señal abierta de 98.1 del Sistema Estatal de Radio y en Radio Plaza 

Juárez, el noticiario AL AIRE, bajo la conducción del periodista Adalberto Peralta. En un nuevo horario que sin duda permite 
una mejor posibilidad para el análisis, la plática y la reflexión, le puedo asegurar que tendrá una visión más clara de lo 

que sucede en nuestro .país, en el mundo, y por supuesto en el estado de Hidalgo. De lunes a viernes de 3 a 4 de la 
tarde. 

 
(Redacción, página 3A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Acelerar las resoluciones de juicios laborales para que de esta forma no queden pendientes en el último año de las 

administraciones en las presidencias municipales es uno de los objetivos que persigue la Comisión del Trabajo al interior 

del Congreso local. Según su titular, el diputado Mario Alberto Cuatepotzo, resulta indispensable llamar al orden y orientar 
a los munícipes para que asuman sus responsabilidades y así evitar mayores complicaciones que, finalmente, heredarían. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Mayka Ortega: Además de las acciones que desde la Secretaría del Trabajo y Previsión Social promueven 

continuamente, ello en cada una de las regiones que comprenden la geografía estatal, actualmente enfocan labores que 
permitan, especialmente a quienes no recibieron su aguinaldo el año pasado, tener un respaldo y en función de ello 

determinar el proceso a seguir. Acción a la cual Ortega Eguiluz brinda especial atención. 

 
Abajo-Héctor Martínez: Martínez Galindo como titular del Ejecutivo en Huazalingo se suma a la lista de ediles que 

simplemente “no dieron el kilo”. Promesas sin cumplir, además de desatención a la voz de quienes más necesitan, son 
parte de las realidades que aderezan el día a día de la gente que esta municipalidad vive. Aunado a ello está la falta de 

capital político para concretar acuerdos con los sectores. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

TRÍPTICOS  

En la zona de Cuautepec y Santiago fueron detectados varios sujetos que distribuyen panfletos anónimos 
en contra de varios priistas locales. 

Esta situación indica que la denominada “guerra sucia” electoral ya inició y las difamaciones de personajes están a la 
orden del día en esta región de la entidad. 
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PANAL 

En las filas del Partido Nueva Alianza (Panal) ahora sí la organización les cuesta “sudor y lágrimas”. La falta 

de apoyo por parte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y la base magisterial que 
no olvida a Moisés Jiménez son lozas muy pesadas que obstruyen el paso al progreso de la nueva dirigencia. 

Mientras tanto, los del “Partido Turquesa”, como ahora se publicitan por todos lados, rumoran que en una candidatura 
plurinominal podría ser incluido el actual dirigente de la Sección XV, Sinuhé Ramírez. 

 

PRI 
La inminente revelación de los precandidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que 

completarán la lista de mayoría, traerá consigo otra sorpresa además de la identidad de los ungidos. 
La novedad es que el listado no será mayoritariamente femenino, como muchos aseguraron desde hace 

tiempo, sino que el ajuste entre ambos sexos vendrá a escala nacional para cumplir con la normativa 
electoral vigente. 

Mientras tanto, esta semana también conoceremos, tentativamente, la convocatoria para el registro de aspirantes a 

candidatos por la vía plurinominal, según los calendarios establecidos por los tricolores y las autoridades del rubro. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Vive México desplome en producción de crudo: Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una nueva caída 

en su producción de hidrocarburos durante el año pasado, con lo que ligó una década con bajas en este rubro desde 

2004, lo que equivale a alrededor de 954 mil barriles, al pasar de 3.38 millones desde su máximo histórico a 2.43 millones 
al cierre de 2014, de acuerdo con datos de la empresa productiva del Estado. La producción vivió una mayor aceleración 

del declive el año pasado, con una tasa de 3.69%, la más alta del último lustro, por lo que de no revertir esta tendencia 
negativa afectará los ingresos del siguiente año e incluso los de 2015, advirtieron especialistas. Pemex promedió una tasa 

de 2.43 millones de barriles de petróleo diario el año pasado, según estimaciones realizadas por EL UNIVERSAL con 
base en información de Pemex Producción y Exploración (PEP), al 31 de diciembre de 2014. Este dato refleja que la 

petrolera produjo 28% menos crudo desde su punto máximo justo hace una década. Además, la cifra es la más baja para 

un año completo desde 1986, de acuerdo con cálculos de EL UNIVERSAL con datos históricos de Pemex. La falta de 
inversión, aunado a un modelo presupuestal que depende en casi una tercera parte de los ingresos de Pemex, ha 

degenerado que la compañía se enfocara en desarrollar los campos en aguas someras como Cantarell y Ku-Maloob-Zaap, 
en detrimento de destinar recursos a áreas con mejores perspectivas, consideró el director de la consultora especializada 

GMEC, Gonzalo Monroy. De continuar la tendencia negativa, los ingresos del gobierno pueden verse afectados, a pesar 

de la cobertura que tiene para blindar el precio del barril de petróleo, debido a que el cálculo del Presupuesto está sujeto 
tanto a la estimación del valor del crudo, como de una plataforma de producción, explicó el experto de la consultora 

especializada Marcos y Asociados, Luis Miguel Labardini. Este lunes el precio de las mezclas internacionales de crudo cedió 
terreno luego que el gobierno de Irak anunciara que su producción alcanzó un récord histórico de 4 millones de barriles 

promedio diario. El Brent cerró en 48.97 dólares, el WTI lo hizo en 47.52 y el último precio disponible para la mezcla 

mexicana fue de 39.12 dólares. (Edgar Sigler, primera plana) 

La Jornada-Aplicará Pemex megarrecorte en sus gastos: Frente al desplome de los precios internacionales del 

crudo desde mediados del año pasado, Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció este lunes un recorte de gastos por 21 mil 
300 millones de pesos en un periodo de cuatro años (de 2014 a 2018) en la contratación de bienes, servicios, 

arrendamientos y obra pública, los cuales incluyen la desaparición de la mitad de sus centros de compra, el despido de 17 

por ciento de los trabajadores de los mismos y una reducción de 21 por ciento en el número de contratos. La hoy empresa 
productiva del Estado indicó que para generar ahorros también reducirá el número de procedimientos de contratación 

desiertos hasta en 50 por ciento, y hará una reducción de 30 por ciento en el tiempo empleado en cada uno de ellos. A 
través de un comunicado Pemex señaló que estas medidas son ahorros por eficiencias. Menos recursos Sin embargo, el 

director de la carrera de economía de la Escuela de Negocios del Tecnológico de Monterrey campus Santa Fe, Raymundo 

Tenorio, consideró que se trata de un recorte al gasto producto de la caída de los ingresos petroleros. Es ponerle un 
nombre más rimbombante, para decir que son eficiencias y que van a hacer más con menos, pero definitivamente significa 

que es un recorte al gasto de inversión y al gasto corriente de Pemex, porque al haber menos disponibilidad de recursos 
por la exportación de petróleo y por los derechos y obligaciones que cobra la empresa entonces habrá que considerar 

recortar, señaló en entrevista. La Dirección Corporativa de Procura y Abastecimiento, creada por mandato de la reforma 
energética, dijo que los ahorros son resultado de la obtención de mejores condiciones de precios en los procesos de 

compra y adquisiciones. Añadió que de los 21 mil 300 millones de pesos que se busca ahorrar, 35 por ciento (7 mil 662 
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millones) correspondieron a 2014, y el otro 65 por ciento corresponderá al periodo 2015-2018, ya que muchos contratos 

de Pemex son plurianuales. Detalló que entre los principales logros del área de procura y abastecimiento se encuentra 

reducir en 51 por ciento el número de centros de compra de Pemex, los cuales pasaron de 120 a 59 y se planea llegar a 
tener únicamente 20 o 25 centros a fines del presente año, lo que significará una reducción total de 81 por ciento. Además 

de la disminución de centros (a través de los cuales se comercializan los productos de Pemex Exploración y Producción, 
Pemex Refinación, Pemex Gas y Petroquímica Básica y Pemex Petroquímica) la empresa redujo la plantilla de personal de 

los mismos en 17 por ciento, al pasar de mil 236 a mil 32 plazas, sin haber interrumpido las operaciones. También se 

redujo 21 por ciento el número de contratos, que pasaron de más de 27 mil a 21 mil 600, y se gestionó 50 por ciento del 
monto contratable de Pemex en el área de procura mediante la implementación estratégica de gestión por categorías, que 

en 2014 quedó conformada por 23 categorías, y que para el presente año se planea crecer a 53 para ejercer 64 por ciento 
del monto total contratable. Finalmente dijo que también busca implementar un programa de homologación de los 

procedimientos de contratación para contar con un solo proceso unificado, más ágil, competitivo y transparente. (Juan 
Carlos Miranda, primera plana)  

Excélsior-Los restos hallados en Cocula no pudieron identificarse en Innsbruck: La Procuraduría General de 

la República (PGR) informó que en días pasados recibió el informe de resultados de los estudios científicos aplicados 
a los 16 restos hallados en Cocula, Guerrero, por parte del Instituto de Medicina Forense de la Universidad de 

Innsbruck. Mediante un comunicado, la dependencia señaló que el informe concluye que tras la aplicación de una técnica 

de cuantificación muy sensible para evaluar la cantidad de ADN mitocondrial, “no se encontró cantidad útil de ADN que 
permitiera obtener un perfil genético bajo esta técnica”. El calor excesivo ha destruido el ADN y el ADN mitocondrial en 
los restos, por lo menos hasta el punto en que los métodos rutinarios no pueden emplearse para un análisis exitoso", 
señala el dictamen de la Universidad de Innsbruck. Asimismo, señaló la posibilidad de utilizar una tecnología novedosa 

llamada "Secuenciación Masivamente Paralela" (Massively Parallel Sequencing MPS, por sus siglas en inglés), que podría 
servir como una herramienta útil para seguir investigando estos restos. 

Por otra parte, advirtió de los riesgos de aplicar la MPS en los restos: 

 Hay oportunidades de que la MPS proporcione resultados útiles para ayudar a identificar víctimas. No podemos 

proporcionar un estimado sobre el éxito, pero las especificaciones técnicas de la MPS son más prometedoras que 
cualquier otro método de identificación genética molecular existente. 

 El principal riesgo es que los extractos de ADN sean consumidos sin obtener ningún resultado adicional de ADN 

que ayudaría en el proceso de identificación. 
 Ofrecemos analizar el ADN mitocondrial usando MPS sobre los restos sin costo adicional. 

 Esperamos que estos análisis tomen tres meses, pero no podemos proporcionar una fecha de terminación 

definitiva. 

Por último, la PGR solicitó al Instituto de Medicina Forense de la Universidad de Innsbruck que proceda de inmediato a 

realizar los estudios antes señalados. 
(Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

¿Por qué esa noche sí? 
 

Sobre lo sucedido a los 42 normalistas que todos anhelamos aparezcan vivos (aunque las evidencias indican que fueron 

asesinados igual que Alexánder, ya identificado por uno de los laboratorios forenses más prestigiados del mundo), Luis 
González de Alba (La Calle, aquí en MILENIO de ayer) se preguntó a propósito de la insidiosa versión, propalada por los 

vividores de tragedias, que inculpa al Ejército: 
…¿qué hacía un centenar de estudiantes de Ayotzinapa en Iguala? Sus dirigentes estudiantiles los habían enviado a robar 
45 autobuses para llegar a la marcha del 2 de octubre en el DF… 

Pues lo que hacían era cosa común y corriente: para el 26 de septiembre, cuando la administración peñanietista llevaba 
solo 20 meses, estudiantes de la misma normal rural habían realizado… ¡173! movilizaciones para botear, secuestrar 

autobuses, vandalizar y saquear comercios. En ninguna de esas ocasiones intervino el Ejército. ¿Por qué creer la patraña 
de que aquella desgraciada noche sí…? 

 

(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-En Privado… 

 

¿A los partidos, les valen las elecciones? 
 

Están en guerra consigo mismos.  
Florestán 

 

Parecería parte de la narrativa de lo obvio, pero los más interesados en que haya elecciones el próximo 7 de junio y que 
todo salga bien, que la gente acuda y vote en paz, que los votos se cuenten, se cuenten bien y que los resultados se 

respeten, son los partidos políticos, pero no está siendo así, al menos, no es el registro que los ciudadanos estamos 
teniendo. Y en ese abandono dan la impresión de haber dejado la responsabilidad al gobierno federal y al Instituto Nacional 

Electoral. Si nos vamos a los que hemos visto en la primera oleada de lo que será un tsunami de 26 millones de spots de 

aquí a junio, esa no es una de sus preocupaciones, ni de lejos. Su propaganda en radio y televisión ha ido por lo obvio, 
por lo fácil, por lo ya visto (ahí está la revisión y puntual análisis que Álvaro Cueva ha presentado aquí en MILENIO) y, 

algunos, por la campaña de odio promovida por sus asesores extranjeros, al tiempo que surgen algunas voces, aún 
aisladas, unas serenas, otras violentas, que dicen No a las elecciones, sin que ningún partido responda, dejando la 

responsabilidad del proceso al INE, cuando es de todos. El caso de Guerrero, en particular Chilpancingo, secuestrado por 
la Ceteg, los normalistas desaparecidos y algunos movimientos sociales que se oponen a las elecciones son la luz roja, por 

el riesgo del contagio a zonas donde la Coordinadora tiene influencia: marcadamente Oaxaca, Morelia y Tuxtla Gutiérrez. 

Esto lo tienen que haber visto los partidos que, insisto, con los ciudadanos, son los principales interesados en que haya 
elecciones, pero todavía no han hecho ni dicho nada para acompañar al INE y a los mexicanos en ese afán, más 

preocupados por sus intereses internos y particulares que por el bien superior a tutelar, en este caso, la jornada electoral 
del primer domingo de junio. Y en su ausencia, mandan el mensaje de que ese no es su problema, cuando debería ser su 

prioridad. 

Retales 
1. Visita. Miguel Barbosa, presidente del Senado y coordinador de la bancada del PRD, será recibido mañana en audiencia 

privada por el papa Francisco en El Vaticano. La visita es a título personal, familiar, para agradecer. Barbosa estuvo al 
borde de la muerte y regresó. No cargó el viaje a gastos del Senado; 

2. Encuentro. En Davos coincidirán dos ex presidentes, Ernesto Zedillo, iniciativa contra la pobreza, y Felipe Calderón, 
cambio climático, y tres ex secretarios de Hacienda: Guillermo Ortiz, José Ángel Gurría y Agustín Carstens; y 

3. Vacaciones. Regresó el ex presidente de la Corte Juan Silva Meza de unas largas vacaciones, solo vino el día 2 para 

la elección del sucesor y las retomó. Por eso se pospuso hasta ayer la elección de Alberto Pérez Dayán como presidente 
de la segunda sala, en relevo de Luis María Aguilar. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Luis María Aguilar Morales, inició su gestión recibiendo 

a diferentes personajes para conocer su punto de vista sobre la justicia, entre ellos la activista Isabel Miranda de 

Wallace, quien le pidió mayor equidad de jueces y magistrados federales en las sentencias que involucren a víctimas de 
un delito. 

Justo en el aniversario de la liberación de Florence Cassez —y del debido proceso—, la presidenta de la fundación Alto 
al Secuestro le manifestó que están privilegiando los derechos de los acusados sobre los de las víctimas. 

  
:Que el viaje al Vaticano del coordinador perredista Miguel Barbosa fue a título personal y él mismo dejó en claro que 

viajaría con sus propios medios, por aquello de que en el Senado salen mucho sus integrantes. 

En contraste, el que andaba de malas por los trayectos ayer era su par panista, Jorge Luis Preciado, quien demoró más 
de la cuenta debido al banco de niebla que impedía el despegue de su avión en un vuelo local. 

  
:Que en la invitación al segundo informe legislativo de Alejandro Encinas, del próximo jueves, hay un mensaje que 

anticipa la decisión del ex jefe de Gobierno capitalino de renunciar al perredismo. 

“Tiempo de cambios, momento de definiciones”, parece anticipar lo que será su salida y su incorporación a Morena, al 
lado de AMLO, sobre todo cuando son públicas sus expresiones de que en el PRD ya “algo” se murió. 
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:Que quien estuvo sonriente durante la inauguración del Hospital del Niño Poblano fue el senador Javier Lozano, uno 

de los invitados, e incluso platicador con el presidente Enrique Peña Nieto, pero al ver a la prensa guardó su distancia. 

  
:Que los liderazgos de las tribus perredistas en el DF se preguntan a quién le hace el “trabajo sucio” el diputado federal 

petista Adolfo Orive, al despotricar contra el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, y acusarlo de boicotear la 
alianza electoral PRD-PT, sobre todo cuando la franquicia de Alberto Anaya aporta apenas un porcentaje marginal de 

votos. 

  
:Que en la Arquidiócesis de México a algunos de sus integrantes no les pareció la precandidatura del abogado 

católico Armando Martínez Gómez al distrito federal 23, porque al ser un hombre de todas las confianzas del 
cardenal Norberto Rivera, se le puede atacar a éste. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Tenerlo todo 

 

“El problema del capitalismo es la desigual distribución de la riqueza, mientras que la virtud del socialismo es la igual 
distribución de la miseria”. 
Winston Churchill 
 

Una vez más la desigualdad será uno de los temas principales del Foro Económico Mundial. Si bien el economista francés 
Thomas Piketty, autor de la obra neomarxista El capital en el siglo XXI que advierte sobre la concentración de la riqueza, 

no aparece en las listas de participantes, su obra será sin duda discutida. Por lo pronto Oxfam, una organización 

internacional creada originalmente para combatir la pobreza, ha dado a conocer un informe para el Foro que se titula 
“Riqueza: tenerlo todo y querer más”. El documento afirma que para 2016 el 1 por ciento más rico de la población mundial 

será más rico que el otro 99 por ciento. “El aumento de la desigualdad no es inevitable”, dice el informe. “Oxfam hace un 
llamamiento a los líderes mundiales, incluyendo a los reunidos en la cumbre anual del Foro Económico Mundial en Davos, 

para que aborden los factores que han provocado la actual explosión de desigualdad, así como para que pongan en 

marcha políticas que redistribuyan el dinero y el poder de manos de las élites hacia las de la mayoría de los ciudadanos”. 
Supongo que Davos es el escenario perfecto para presentar el estudio. A este pequeño poblado de los Alpes suizos 

convergen todos los años unos 1,500 empresarios y ejecutivos importantes, algunos de los cuales efectivamente se 
encuentran entre los más ricos del mundo, además de unos mil gobernantes, funcionarios, políticos, académicos, 

periodistas, artistas y líderes de organizaciones sociales y religiosas, como la propia Oxfam. El Foro se enorgullece de su 

“compromiso por mejorar el estado del mundo” y suele impulsar iniciativas de gran generosidad y buena voluntad. La 
información de Oxfam se basa en un estudio del banco Credit Suisse y en las estimaciones de la revista Forbes; pero en 

lugar de mostrar una tendencia constante y de mediano plazo a la concentración de la riqueza, como la obra de Piketty, 
señala que del 2000 al 2010 el 99 por ciento más pobre de la población aumentó (no disminuyó) su participación en la 

riqueza global de cerca de 52 a 56 por ciento para luego declinar al mismo 52 por ciento de 2010. En otras palabras, el 
aumento de la concentración de la riqueza parecería un fenómeno particular del período 2010 a 2014, en que el mundo 

ha sufrido las consecuencias de un menor crecimiento económico a pesar de las inyecciones gubernamentales de billones 

de dinero artificial a las economías. Oxfam nunca dice en su estudio por qué es malo que aumente la desigualdad. Parte 
del dogma que la economía es un juego de suma cero en que la riqueza de algunos significa la pobreza de los demás. La 

economía, sin embargo, es mucho más compleja. El enriquecimiento de algunos suele producir más riqueza para todos a 
través de la inversión. De hecho, el país con más multimillonarios, Estados Unidos, es también el más rico del mundo. 

Peor aún, las medidas que pide Oxfam parecen simple revanchismo y posiblemente aumentarían la pobreza. La 

organización propone limitar las diferencias de sueldos entre trabajadores y directivos de empresas a una razón máxima 
de 1 a 20 (control de salarios), imponer nuevos impuestos al capital y a la riqueza (lo que disminuiría la inversión), otorgar 

servicios públicos gratuitos universales (lo que disminuiría su calidad) y controlar los precios de los medicamentos (lo que 
reduciría la inversión en nuevos fármacos). Oxfam ha olvidado su vocación original de combatir la pobreza. Hoy se empeña 

en castigar a los ricos por el delito de ser ricos. Si realmente quisiera disminuir la pobreza, el camino sería promover esa 
inversión privada y competencia en el mercado que hoy combate. Hollande y Peña Nieto Enrique Peña Nieto decidió 

cancelar su participación en Davos por temor a las críticas de los grupos afines a Ayotzinapa. El presidente francés, 

François Hollande, ha ratificado su participación para relanzar su imagen ante el público más influyente del mundo. 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 

El problema de los chapulines 
 

He seguido de cerca el debate en torno a los políticos chapulines: aquellos gobernantes que se retiran de sus puestos 
para competir por uno nuevo sin terminar su periodo de gobierno. En diversos puntos del país el fenómeno se multiplica 

día con día, lo cual ha generado una andanada de críticas por parte de asociaciones empresariales, columnistas y hasta la 

Iglesia católica. Al principio estaba de acuerdo con lo que había escrito nuestra colega María Amparo 
Casar en Excélsior sobre los chapulines. Ella en particular se refería a los delegados del Distrito Federal: “Hay muchas 

razones por las cuales se les puede cuestionar y censurar. El abandono de sus cargos no es una de ellas”. No obstante, 
he cambiado de opinión. Ya no estoy de acuerdo con María Amparo después de ver el tiradero de obras públicas 

inconclusas que hay en la Ciudad de México. En su editorial de la semana pasada, Casar ciertamente reconoce que hay 
“consecuencias perniciosas” cuando se abandonan puestos con el fin de competir por otros. Una de ellas es dejar 

“inconclusa parte de su trabajo aduciendo que les faltó tiempo” lo cual hace que dejen “de rendir cuentas sobre su ejercicio 

de gobierno”. Esta razón me parece toral para criticar a los chapulines. Doy dos ejemplos que sufro todos los días. Mucha 
de mi actividad profesional la ejerzo en la delegación Miguel Hidalgo del Distrito Federal. Esta demarcación es un desastre 

en cuanto a obras públicas inconclusas. En una de ellas no hay actividad alguna desde hace varias semanas. Alguien (no 
sé quién) abrió sobre Avenida Constituyentes, supuestamente una vía semi-rápida, una canaleta para meter un ducto de 

algo. Abrieron pero no cerraron la dichosa canaleta a lo largo de unos doscientos metros sobre Constituyentes, frente al 

Panteón Dolores, casi llegando al entronque con Periférico. Esto provoca la obstrucción de uno de los tres carriles de la 
avenida ya que, aparte de la canaleta inconclusa, hay montones de tierra y piedras acompañados de una serie de barriles 

naranja sin ton ni son. Ya van varias semanas que esto sucede, sin que nadie haga algo, lo cual provoca un embudo que 
genera mucho tráfico en las horas pico. ¿Dónde está el delegado de Miguel Hidalgo mientras sucede esto? Pues ya se fue 

porque quiere ser diputado. También su segundo de a bordo. Y como en México no hay un servicio civil de carrera que 
opere independientemente de la lógica política, pues la parálisis se apodera de los gobiernos: no hay mandos que controlen 

a los subordinados. El retrato perfecto es que, a menos de dos kilómetros de la delegación Miguel Hidalgo, haya una obra 

inconclusa, que nadie atiende y que afecta a la ciudadanía. El segundo ejemplo es la renovación de la avenida Masaryk, 
una de las arterias centrales de Polanco. El proyecto era uno de los más importantes del delegado Víctor Hugo Romo. 

Hace exactamente un año anunció que la rehabilitación se realizaría en tres etapas (Arquímedes-Moliere, Arquímedes-
Mariano Escobedo y Moliere-Periférico) y que la construcción de cada tramo duraría “seis meses”. Pamplinas. Llevamos 

más de un año con Masaryk prácticamente cerrado y la obra de alrededor de tres kilómetros no ha concluido. Mientras 

tanto, el tráfico en Polanco es mortal y los negocios sobre Masaryk apenas sobreviven. Si bien el gobierno ya multó a la 
constructora por el retraso, estamos lejos de que se termine a cabalidad. Pero eso sí: Romo y su segundón ya 

abandonaron el barco sin rendirle cuentas a nadie. Los políticos chapulines están en su derecho de “saltar” a otros puestos. 
Como dice Casar, las reglas los incentivan. Pero no estoy de acuerdo con la conclusión de María Amparo: “Más que 

censurar a los delegados por su retirada, censuremos a los partidos que van a postular a funcionarios sobre los que pesan 

fuertes acusaciones de corrupción”. Desde luego que hay que censurar a los partidos que pongan candidatos 
presuntamente corruptos. Pero también censuremos a los políticos que abandonen sus puestos y dejen un tiradero en las 

demarcaciones que gobernaban. Es muy injusto que los ciudadanos suframos las consecuencias de su ambición política. 
 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Un blindaje antiAMLO en el Senado 
Muy pronto el senador de Morena, que hace unos días era del PRD, Mario Delgado, dejará de ser el presidente de la 

Comisión del Distrito Federal en el Senado, nos comentan. Don Mario, quien salió de las filas perredistas para unirse a las 

huestes de Andrés Manuel López Obrador, comenzará a pagar la factura por su salida y deberá entregar la presidencia de 
la Comisión, y todos los privilegios que conlleva. El puesto corresponde al PRD, por lo que el cargo quedará en un senador 

de este partido. Nos aseguran que hubo una negociación entre la presidencia del Senado, que encabeza el perredista 
Miguel Barbosa, y la jefatura del GDF para sacar a Delgado y evitar que un lopezobradorista tenga el control de esta 

importante instancia legislativa. 
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La fe católica de Barbosa 

En el Vaticano el presidente del Senado de México, el perredista Miguel Barbosa, será recibido hoy por el papa Francisco, 

quien le dará una audiencia privada y personal. Allegados a don Miguel nos comentan que la intención es que el político 
poblano presente sus respetos al jefe de la Iglesia católica mundial, y ya en Roma, en la Basílica de San Pedro, agradezca 

por la mejoría que ha tenido en su salud después de que en diciembre de 2013 casi pierde la vida a consecuencia de una 
diabetes mal cuidada, que derivó en la amputación del pie derecho. Los cercanos al perredista no niegan que pueda ser 

polémico que un líder de izquierda exprese públicamente su fe religiosa, sin embargo aseguran que a diferencia de otros 

tiempos en los que los presidentes recibían al Papa en Los Pinos, e incluso les permitían dar misa pero en secreto, a don 
Miguel no le incomoda ser un perredista católico y practicante. Por cierto que el senador, que cruzó el Atlántico para 

realizar una visita oficial al Congreso de Francia, aprovechó que ya estaba en el viejo continente para ir junto con su 
familia al Vaticano. 

 
Ciberespacio y derechos humanos 

Un tema novedoso fue el que abordó el senador del PRI por Aguascalientes, Miguel Romo, en Quito, Ecuador durante la 

reunión del Foro Parlamentario Asía Pacífico la semana pasada. Nos dicen que don Miguel planteó la homogenización 
legislativa en materia del uso del ciberespacio y el aprovechamiento de la tecnología en la comunicación entre personas, 

así como para la investigación y persecución de delitos. Sin embargo, dejó claro que todas estas prácticas y cualquier uso 
de datos debe darse siempre con respeto a los derechos humanos. 

 

Dos panistas, dos caminos 
Dos hombres, en su momento vinculados estrechamente con el ex presidente Felipe Calderón, se saludaron efusivamente 

ayer en Puebla. Mientras que el presidente Enrique Peña Nieto recorría el nuevo Hospital del Niño Poblano, después de 
inaugurarlo, en los pasillos del inmueble se encontraron el senador Javier Lozano y Max Cortázar. El legislador se acercó 

al ex vocero presidencial, y hoy encargado de la comunicación del gobierno poblano, y estrecharon las manos. “No te 
había visto”, le dijo uno al otro. Se dieron un abrazo y el senador apresuró el paso para estar cerca del presidente Peña. 

Nos dicen que el senador Lozano mira desde hoy hacia casa Puebla, y que Cortázar, quien se alejó de los calderonistas 

“políticamente puros” y ha optado por el grupo maderista, mira hacia Los Pinos, donde aspira a regresar de la mano de 
su actual jefe. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
LEJOS de las estridencias que le caracterizan, Morena está haciendo un trabajo político discreto pero efectivo, pues tiene 

a más de uno mordiéndose las uñas. 

 
ESTA SEMANA todo el mundo espera el informe de labores que rendirá el senador perredista Alejandro Encinas, no tanto 

por lo que pueda presumir, sino porque se espera que defina si finalmente rompe con el PRD y se va con los morenos. 
 

PERO eso no es todo: en cosa de días la Morena hará el milagro de sentar a la misma mesa a Andrés Manuel López 
Obrador y a Marcelo Ebrard. 

 

QUIENES conocen los detalles comentan que, muy probablemente, ahí se dará un acuerdo entre ambos con la vista puesta 
no sólo en las elecciones de junio próximo, sino hasta 2018. 

 
SERÁ INTERESANTE ver si López Obrador y Ebrard logran dejar atrás viejas fricciones para lograr nuevos acuerdos. 

 

POR CIERTO que el perredismo en el DF sigue sin encontrar la brújula… ¡ni al capitán! 
 

COSA DE VER el arrebato que tuvo su dirigente, Raúl Flores, quien se vistió de izquierdista setentero y arremetió parejo 
contra los empresarios y la iglesia católica. 

 
¿Y POR QUÉ? Pues porque osaron llamar chapulines a los perredistas que, ¡ups!, brincan de un cargo a otro sin pudor 

alguno como los 14 delegados del PRD que dejaron botada la chamba y los 15 diputados de ese partido que ya también 

tienen listas las maletas. 
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POR LO VISTO al perredista Flores la verdad no sólo le incomoda, sino que también le duele. 

 

EL OTRO DÍA al consejero electoral Marco Antonio Baños le dijeron algo que, paradójicamente, lo hizo sentir halagado y, 
al mismo tiempo, molesto. 

 
CUANDO IBA por un pasillo del Instituto Nacional Electoral, se encontró con dos personajes y uno de ellos lo saludó 

diciéndole: “¿Cómo está, mi factótum?”, lo cual fue bastante festejado por quienes lo escucharon. 

 
CUENTAN QUE Baños no supo si agradecer la flor de reconocerle como el hombre de poder en el INE, o si reclamar que 

lo anden balconeando como el auténtico dueño de la mano que mece la cuna en el instituto. 
 

UNA DE DOS: o el consejero electoral los denuncia ante la Conapred por bullying, o manda a imprimir en sus tarjetas de 
presentación su nuevo mote. 

 

EL QUE anda acumulando millas como viajero frecuente es Jorge Mario Lescieur, presidente de la Comisión de Procesos 
Internos del PRI. 

 
DESDE hace unas semanas el chiapaneco anda recorriendo todo el país, haciendo amarres y curando heridas entre los 

aspirantes a los distintos cargos en disputa, sobre todo los relacionados con las gubernaturas. 

 
YA OPERÓ el lanzamiento de las convocatorias en San Luis Potosí, Baja California Sur, Campeche, Guerrero, Sonora, 

Michoacán y Nuevo León, sin que hasta ahora se hayan dado respingos ni se hayan presentando conflictos entre los 
descartados. 

 
POR LO PRONTO, para mañana se espera conocer quién será el abanderado del PRI a la gubernatura sudcaliforniana. 

 

(Redacción, página 10) 
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